

## Ecopetrol bajó más de 20 puestos en ranking que mide gobierno corporativo de empresas, ¿qué está pasando?

En 2023 ocupó la casilla 27, pero para 2024 hubo una dura caída al puesto 49, de acuerdo con Merco.



Ecopetrol cayó en ranking de gobierno corporativo de Merco. FOTO COLPRENSA



Diego Andrés Vargas Riaño

hace 6 horas 🗨️ 📧 📧 📧 📧

En los últimos meses, los anuncios a la ligera, la caída de la acción y los escándalos de **Ricardo Roa** han marcado a **Ecopetrol**. Hechos que en distintas esferas no pasan desapercibidos.

**Podría interesarle: "ISA perdió su independencia y está limitada a lo que diga, no Ecopetrol, sino Ricardo Roa": habla Carlos Raúl Yepes tras renuncia**

Una de las pruebas más contundentes la arroja el Merco Responsabilidad ESG, un reconocido ranking que mide a las empresas con base en criterios de medio ambiente, ámbito interno, clientes y sociedad y nivel ético y de gobierno corporativo.

Desafortunadamente, la petrolera estatal sufrió una dura caída en la edición 2024 de este estudio. Según Merco, **en el ranking global Ecopetrol se ubicó en el puesto 16**, es decir que bajó ocho puestos frente a 2023, cuando fue octava.

El Colombiano [@elcolombiano](#) · [Seguir](#)

Merco presentó el ranking de las #empresas más responsables de #Colombia, con Bancolombia, Alpina y Crepes & Waffles liderando el top 100. Conozca el listado completo 📄

elcolombiano.com  
Bancolombia, Alpina y Crepes & Waffles lideran el ranking de las empres...  
Merco publicó su ranking Responsabilidad ESG Colombia 2024, en el que evalúa el compromiso de las empresas del país con el medioambiente (E...

3:40 p. m. · 26 feb. 2025

¿Buscando trabajo? Crea y registra tu hoja de vida. [INGRESA AQUÍ](#)

[Regístrate a nuestro newsletter](#)

[Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News](#)

[Únete a nuestro canal de Whatsapp](#)

### Las más leídas

- Video | Así brillaron Luis Díaz y Devís Vázquez en el fútbol de Europa con Liverpool y Empoli  
hace 17 minutos
- Ya salió la última encuesta de Invamer que mide popularidad de gobernadores y alcaldes, ¿cómo le fue a Rendón y a Gutiérrez?  
hace 37 minutos
- Shakira sorprendió a sus seguidores asistiendo a un exclusivo restaurante en Bogotá  
hace 38 minutos
- Desaprobación del presidente: Petro escaló hasta el 63%: encuesta Invamer  
hace 59 minutos
- ¿Podrá jugar el DIM sin problema? Así quedó realmente la cancha del Atanasio Girardot después del concierto fallido de Shakira en Medellín  
hace 1 hora

### Te recomendamos

- Óscar 2025: dónde ver en streaming en Colombia las películas nominadas  
hace 7 horas
- De José Gregorio Hernández a Juan Pablo II: los santos más controversiales de la Iglesia católica  
hace 7 horas
- Guía para ver este viernes la alineación de siete planetas desde Colombia; no se repetirá hasta el año 2492
- Salvar a una niña desahuciada: la historia completa del milagro de José Gregorio Hernández

### Utilidad para la vida

- ¿Cómo encontrar trabajo en el extranjero? Recomendaciones para colombianos  
hace 5 horas
- Cinco accesorios infaltables si tienes un gato | Le van a encantar!  
hace 6 horas
- ¿Cuál es la forma correcta de desmenuar las bases de las...

♥ 3
🗨 Responder
🔗 Copia enlace

[Leer más en X](#)

Lo más preocupante es cuando se observa el pilar del nivel ético y **gobierno corporativo**, en el cual **figuró en la posición 49, con una caída de 22 puestos frente a la casilla 27 que ocupó en el 2023.**

La noticia es relevante, en el entendido de que **para hacer el Merco Responsabilidad ESG 2024 se tuvieron en cuenta las opiniones de 1.821 directivos empresariales**, 601 expertos de distintos ámbitos, 64.497 trabajadores y 5.715 estudiantes universitarios, entre otros.

**Encuentre: [Petro le mete el acelerador al proyecto que prohíbe el fracking. ¿qué efectos tendría?](#)**

### Qué pasa con el gobierno corporativo de Ecopetrol

Si bien Merco no entra en detalles del porqué cada empresa de su listado sube o baja posiciones, hay que referenciar que la situación de gobernanza en Ecopetrol ha estado bajo la lupa de calificadoras.

A finales del año pasado, por ejemplo, **Fitch Ratings** le mantuvo las calificaciones de crédito positivas, pero llamó la atención sobre el debilitamiento del gobierno corporativo.



Enlaces Promovidos por Taboola

**“Gobernanza debilitada”, se lee el informe de Fitch**, en el que se explica que los eventos recientes en adquisiciones estratégicas y la composición de la junta directiva han centrado la atención en la evaluación de la gobernanza de Ecopetrol.

Enigma	Enigma
BANCOCOLMBIA	HOCHTIEFER EODIMAC
SURE	GRUPO CORVALAN
ALPINA	CONSTRUCTORA BOLIVAR
CREPES & WAFFLES	COLGATE PALMOLIVE
ORGANIZACIÓN COPIA	MEGACORP
GRUPO MULTISIA	GRUPO BOLIVAR
GRUPO ANDES	ISA
ALQUERIA	UNIVERSIDAD DE LA SABANA
BRANSA	COMPAÑIA
DAVINCI	SEGUROS BOLIVAR
BRAND	ONE COLOMBIA
COMERCIALIZADORA ARTURO CALLE	COLSUBSIDIO
UNIVERSIDAD EAFIT	ELISA
METSA	SHIMODA & DANKOON
GRUPO ESTO	NUMARK
CEMENTOS ARGOS	ORAMI
METRO DE MEDELLIN	GRUPO FAMILIA - ESTIV
INDUSTRIAS DUAN VALDEZ	COMPENSA
TRINITY	BANCO DE BOGOTA
UNIVERSIDAD DE LOS ANDES	COLANTA
MATSA COMERCIO	RESERVA NACIONAL DE CARBON
POSTOBON	SISTEMA COCA-COLA
COLOMBIA	FUNDACION SANTA FE DE BOGOTA
INDUSTRIAS HACEB	ECOBETON
PONTIFICIA UNIVERSIDAD JAVERIANA	GRUPO MANUELITA

“A pesar de reconocer la solidez de la gobernanza y los estatutos establecidos para asegurar la independencia del accionista mayoritario, **las últimas decisiones generan dudas sobre el grado de independencia del consejo de la junta directiva**”, enfatizó la evaluadora en su momento.

**Lea más: [Polémica por elección del presidente de ISA: Ricardo Roa citado a declarar, pero piden que su testimonio sea reservado](#)**

Aunado a las polémicas por la presunta injerencia de Julián Caicedo, pareja del presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, en la compañía, también ha hecho eco la “intromisión” del presidente **Gustavo Petro**.

Por no ir más lejos, hace unas semanas **Petro ordenó que la compañía suspendiera su operación de fracking en Estados Unidos**, mientras que el año pasado tumbó un negocio que alistaba para adquirir una participación en los activos de CrownRock, una empresa propiedad de Occidental Petroleum (Oxy), y que le ayudaría a incrementar 9% sus reservas probadas y un crecimiento del 14% en utilidades netas, según trascendió.

En medio de este contexto, un exdirectivo de Ecopetrol lamentó que “el rompimiento del gobierno corporativo de la empresa que fue durante más de siete décadas el emblema de la Colombia industrial y trabajadora”.

“¿Quién pierde? El pueblo, sin que, como siempre, aún sea consciente. Y, naturalmente, el contribuyente primario. O sea, todos. El creciente agujero negro del fisco, insondable. **¿Quiénes pagarán? La nuevas generaciones**”, cuestionó sobre la actualidad de la petrolera.

**Continúe leyendo: [Ecopetrol en la cuerda floja? La millonaria multa que pagaría](#)**


¿Resucitar has trece de tus perros?  
hace 9 horas


¿Por qué la inteligencia artificial impulsa la generación de más trabajo remoto?  
hace 9 horas

## Para seguir leyendo



### Video | Así brillaron Luis Díaz y Devis Vásquez en el fútbol de Europa con Liverpool y Empoli

El extremo guajiro fue importante en la victoria de su equipo ante Newcastle. El portero le dio al Empoli paso a semifinal de Copa Italia.

hace 17 minutos

## Grupo Argos quintuplicó su utilidad en 2024, ¿cuánto ganó?

Las cifras de sus principales negocios de la holding tuvieron dinámicas favorables.



Jorge Mario Velásquez es el presidente de Grupo Argos. FOTO Camilo Suárez



El Colombiano

hace 4 horas



El **Grupo Argos** contabilizó ingresos consolidados al cierre de 2024 por **\$15,2 billones**, cifra similar a la de 2023.

No obstante, **la utilidad neta cerró en \$7,6 billones, creciendo un 424% frente a \$1,46 billones totalizados un año atrás**. Aquí vale anotar que el resultado es difícil de comparar con periodos anteriores, por todos los cambios en la estructura de la *holding*, que a su vez implicaron cambios contables relevantes.

Puede leer: **Cementos Argos tuvo ingresos operacionales por \$5,3 billones, ¿qué impulsó el negocio?**

“Adicionalmente, el **portafolio de la compañía se valorizó en \$4,3 billones frente a 2023**. En línea con el desempeño financiero, durante 2024 el precio en **bolsa** de la acción preferencial de Grupo Argos aumentó un 82% y la ordinaria un 66%, mientras que la acción ordinaria de Cementos Argos creció un 67% y la de Celsia un 24%”, destacó la empresa en un comunicado, en el que se destacó que estos incrementos superaron notablemente el crecimiento del índice MSCI Colcap de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC), que observó un aumento del 15% durante el mismo período.

“**Los resultados de Grupo Argos en el 2024 son la sumatoria de décadas de trabajo que nos permitieron materializar un valor muy importante para los accionistas**. La solidez, foco y posición de caja con la que iniciamos el 2025 nos entusiasman para soñar con el futuro de esta organización”, mencionó **Jorge Mario Velásquez, presidente de la sociedad**.



Empresas



El empleo que busca está a un clic

Ver ofertas



Regístrate a nuestro newsletter



Únete a nuestro canal de Whatsapp